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Hallan red con 300 peces muertos que 
estaba sumergida 
PESCA FURTIVA. Denuncia de Club de 
Buzos Cangrejos, activó operativo para 
levantar esa malla, que se encontraba 
aunos 30 metros de profundidad. 

Erwin Schnaidt 
ervinschnaidrdiariollanquihue.cl 

30 metros de profundi- 
A dad en el lago Llanqui- 

hue, fue encontrada 
unared de 600 metros de lar- 
go, en la que había al menos 
300 peces muertos, en su ma- 
yoría salmones, lo que derivó 
en una denuncia ante la Fisca- 
lía Local de Puerto Varas. 

El hallazgo da cuenta de un 
ilícito que se ha transformado 
en una práctica habitual que 
realizan pescadores furtivos, 
según reconoció el capitán de 
Puerto de Puerto Varas, capi- 
tán de corbeta (L) Claudio Vi- 
llalobos, quien especificó que 
el hecho ocurrió en la zona de 
Ensenada. 

“Probablemente, tieneque 
ver con un escenario asociado 

ala pesca con redes. Las cir- 
cunstancias en las que haya 
ocurrido, absolutamente se 
desconocen. Pero, probable- 
mentetenga que ver con ello”, 
sentenció. 

Villalobos especificó que la 
pesca con redes “involucra un 
ilícito. Está tipificada como ilí- 

cito, bajo el artículo 36ter dela 
Ley General de Pesca”. 

Especificó que esta irregu- 
laridad quedó al descubierto a 
través dela denuncia que reci- 

3 
lanchas Defender, un bo- 
te de goma y una moto de 
agua, son las unidades con 

que la Armada patrulla y fis- 
caliza en el lago Llanquihue. 

5 
embarcaciones y cua- 
tro buzos, participaron en el 

operativo que permitió re- 
cuperar una red que conte- 

nía 300 peces muertos. 

bieron de la Asociación Nacio- 
nal de Pesca Recreativa, que 
dio cuenta que socios del Club 
de Buzos Cangrejos “habrían 
hallado, por casualidad, esta 
red de pesca con recursos hi- 
drobiológicos”. 

Especificó que se trata “de 
una malla de alrededor de 600 
metros de largo, que contenía 
más de 300 especies de recur- 
sos hidrobiológicos, de peces 
queestabanenun estado avan- 
zado de descomposición”. 
Agregó que ensu mayoría eran 
salmones “de un tamaño en 
término medio. No meatreve- 

ría a dar más detalles”. 
El capitán de Puerto preci- 

só quelos denunciantes pidie- 

  

CON EL APOYO DE LA ARMADA, FUE POSIBLE LEVANTAR LA RED CON MÁS 
DE600 KILOS DE PECES MUERTOS. 

ron apoyo ala Armada “para 
poder extraer la red y llevarla 
surespectiva destrucción. Es- 
tabaa alrededor de 25430 me- 
tros de profundidad 

Para la disposición final de 
esos recursos, se contó con el 
apoyo del Servicio Nacional de 
Pesca (Sernapesca), incluidala 
red. “Había varias unidades de 
recursos hidrobiológicos y se 
hacíatotalmente difícil hacerla 

  

poder reutilizarse para cual- 
quier fin. Asíes que era necesa- 

   rio destruirlo”. 
Dijo no estar en condicio- 

nes de determinar si la des- 
composición de los peces atra- 
pados por esared podría gene- 
rardañoambientaloafectarla 
calidad delas aguas del lago. 

El capitán Villalobos aseve- 
ró que este hallazgo derivó en 
una denuncia ante la Fiscalía 
de Puerto Varas, “para que se 
tenga en conocimiento como 
parte de los antecedentes de lo 
que usualmenteocurreenel la- 
go Llanquihue, respecto a la 
pescay caza por recursos que 

Más fiscalización 

eEl alcalde de Puerto Varas, 
Tomás Gárate, admitió que 
“es muy preocupante” la ins- 
talación de redesilegales en 
el lago, lo que “afecta de ma- 
neradirecta a nuestro eco- 
sistemalacuste”. Apuntó que 
varias especies nativas se 
vieron afectadas y recordó 
que “un 87% de los pecesna- 
tivos anivel nacional seen- 
cuentra en riesgo o en peli- 
gro deextinción. Es funda- 
mental resguardar y conser- 
var este tipo de ecosistemas, 
con mayor fiscalización 
Agradeció y reconoció “laar- 
ticulación para desactivar es- 
te dispositivo”, en una coor- 

dinación de la sociedad civil 
einstituciones públicas, co- 
mola Armada y el municipio. 
“porque todos debemos ser 
vigilantes de que este tipo de 
prácticas no se perpetúe”. 

prácticamente están bien defi- 
nidos y penados por la ley. Así 
quees parte delos anteceden- 
tes que la Fiscalía ya tiene”. 

La autoridad naval sostuvo 
que han tenido casos similares 
de denuncias, pero que tam- 
bién han impulsado “una tarea 
policial, de fiscalización, conel 
objeto de tratar de evitarlo. Y 
enesesentido, tratamos deac- 
tivarnuestros protocolos y dis- 
positivos para poder evitarlo. 
Al parecer, es algo que se está 
dando en el lago. Estamos en 
persecución de ello, tratando 

en el lago Llanquihue 
deevitar quese vuelva un hábi- 
to y una mala costumbre”. 

IMPACTO AMBIENTAL 
El Club de Buzos Cangrejos de 
Puerto Varas declaró que el he- 
cho quedó en evidencia “du- 
rante una inmersión recreati- 
va” yqueencontraron “másde 
600 kilos de peces muertos, en 
su mayoría especies nativas 
protegidas, como la perca tru- 
cha, lo que evidencia el grave 
impacto ambiental que genera 
estetipode prácticasilegales”. 

Ennio Nasi, representante 
dela Mesa Territorial de Ense- 
nada, dijo que ellagoesuneco- 
sistema único, “que forma par- 
te del entorno del Parque Na- 
cional Vicente Pérez Rosales, y 
está siendo gravemente ame- 
nazado por la pesca furtiva”. 

Aseveró que artículos dela 
nueva Ley de Pesca proponen 
autorizar la pesca artesanal 
con redesen lagos, ríos y estua- 
rios, “abriendo estos ecosiste- 
mas de agua dulce auna explo- 
tación que hasta ahora estaba 
limitada”, por lo que advirtió 
questa medida “poneenries- 
gola biodiversidad de especies 
nativas y vulnerables, muchas 
delas cuales cumplen un rol 
clave en el equilibrio de estos 
ecosistemas frágiles”. 

Y añadió que se amenaza el 
desarrollo sustentable de la 
pesca recreativa, “actividad 
que promueve la conserva- 
ción, el turismo y la educación 
ambiental, generando benefi- 
cioseconómicos, sin agotarlos 
recursos naturales”. 08 

  

Cores llaman a “no desechar” compromisos 
público-privados consensuados en el pacto 
LOS LAGOS. Hay un consenso en que el 
diagnóstico contiene insumos relevantes. 

Carlos llabaca 

carlosilabacamdiariollanquihue.l 

onsejeros regionales de 
Renovación Nacional, el 

generados en las distintas me- 
sas del sector público-privado 
para materializar programas 
quevayan en concordanciacon 
las necesidades de la región. 

sar Negrón (RN), reconoció que 
“los plazos están llegando asu 
fin y no vemos un hecho real 
que a lagente por lo menos le 
quede en laretina y diga, mira, 
esto fue gracias al pacto”. No 
obstante aello, reconoció que 
hoy existe un insumo de infor- 
mación valioso, que podría 

    Partido Socialista y el 
Frente Amplio en Los Lagos 
coincidieronen la importancia 
de““no desechar el trabajo que 
por 3añosserealizó en el mar- 
co del “Pacto por una Región 
Sostenible e Inclusiva” y llama- 
ron a aprovechar ese insumo 
que nació de los compromisos 

Asílo :on los repre- 
sentantes del Core, enrespues- 
ta ala decisión del gobernador 
regional, Alejandro Santana, de 
poner término en octubre al 
programa con la Universidad 
de Los Lagos, que hoy actúa co- 
mosecretaría técnica del pacto. 

Elcorepor Llanquihue, Cé- 

  

constituir una base para co- 
menzar a delinear políticas pú- 
blicas regionales que vayan en 
relación con programas o pro- 
yectos. “Esun muy buen punto 
de partida y no se podría per- 
der de ninguna manera este in- 
sumo de información, porque 
esoseríamalgastar los recursos 

y deesosí que ya no queremos 
saber más, porque ya hemos te- 
nido suficiente”, sostuvo. 

En ello coincidió la core de 
Palena, Catalina Saavedra (FA), 
quien consideró que las políti- 
cas públicas, regionales o na- 
cionales, no pueden depender 
de una determinada gestión. 
“Si bien este pacto viene de la 
administración anterior, creo 
que ya cuenta con una inver- 
sión importante y creo queeso 
noes posible desechar tan fácil 
mente”, dijo. 

La consejera estimó que es 
necesario que a partir de estas 
alianzas público-privadas se 

puedan seguir pensando y de- 
sarrollando estrategias para la 
inclusión, para la sostenibili- 
dad. “Más allá delas cifras que 
se gasten, se sigan aunando cri- 
teriosparael desarrollo de una 
región y la mirada sostenible e 
inclusiva, yocreo queno ha de- 
jado de estar en el enfoque del 
interés delaregión”, dijo. 

NECESARIA EVALUACIÓN 

Elcore porla provincia de Osor- 
no, Francisco Reyes (PS), expre- 
só que “se instaló un falso dile- 
ma, porque nadie podría pen- 
sar queel vínculo público-priva- 
donecesario paraelcrecimien- 
toyeldesarrollosostenible dela 
región se va a terminar con un 
programa”. 

“Una cosa es que la Univer- 
sidad de Los Lagos nosigasien- 

dola coordinadora de las me- 
sas temáticas y lo otro es que el 
vínculo público-privado se es- 
tablece con mayor fuerza en el 
cumplimiento de los compro- 
misos que se han planteado. 
(..) Se llegó a entender queel 
“Pacto por una Región Sosteni- 
blee Inclusiva se termina yeso 
amijuicio llama a error e indu- 
ce también a una distorsión de 
lainformación”, añadió. 

Reyes insistió en realizar 
unaevaluación del pacto desde 
la División de Fomento Produc- 
tivo. “El jefe de división, Felipe 
Petit, ha recibido al menos en 
tres oportunidades la inquietud 
de que el pacto se exponga en 
sus avances, en sus compromi- 
sos futuros y en las tareas inme- 
diatas. Y eso no ha ocurrido en 
esta administración”, recalcó.C3
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